

Édouard DELACROIX et fils, Alger agent maritime

Édouard DELACROIX (1855-1933),

Agent maritime à Alger depuis 1877,
membre de la Ligue maritime française,
président de section au tribunal de commerce,
administrateur du Crédit foncier d'Algérie et de Tunisie
de 1909 au début des années 1920.

www.entreprises-coloniales.fr/afrique-du-nord/Credit_foncier_Alg.+Tun.pdf

Père de Robert Delacroix, blessé en 14-18, son successeur,
administrateur de la Société algérienne de matériel agricole (SAMA),
www.entreprises-coloniales.fr/afrique-du-nord/Alger_de_materiel_agricole.pdf
de la Société algérienne de construction d'outillage et matériel agricole
(SACOMA)

www.entreprises-coloniales.fr/afrique-du-nord/Construc._outillage+machine_agricole.pdf
et des Comptoirs d'achat des blés durs algériens.

www.entreprises-coloniales.fr/afrique-du-nord/Comptoirs_bles_durs_algeriens.pdf

ALGER, TROISIÈME PORT DE FRANCE

É. DELACROIX et fils

(*Le Courrier maritime nord-africain*, 10 octobre 1927)

MM. É. Delacroix et fils, agents maritimes établis à Alger en 1877, représentent à Alger les compagnies suivantes :

WHITE STAR LINE et RED STAR LINE. — Font escale à Alger pendant les mois d'hiver avec des passagers en croisière, venant de New-York, par leur magnifiques et luxueux paquebots *Homeric*, 36.000 tonnes ; *Laurentic*, *Doric*, *Adriatic*, *Lapland*, relevant après Alger, sur Monaco, Naples et les ports du Levant.

HOLLAND-AMERICA LINE. — Le *s/s Rotterdam*, de cette compagnie (25.000 tonnes), fait escale tous les ans, en février, avec des passagers en croisière venant de New-York et relevant sur Tunis, Monaco, Naples et les ports du Levant.

Cette compagnie a un service de cargos de New-York sur Java et de Java sur New-York, qui font escale à Alger à l'aller et au retour, chargeant des marchandises pour New-York.

Cie ROYALE NÉERLANDAISE DE NAVIGATION A VAPEUR D'AMSTERDAM faisant un service régulier bimensuel de Amsterdam, Rotterdam sur Alger, relevant sur les ports de l'Adriatique, tous les ports du Levant, puis effectuant le retour, Alger pour Amsterdam, Rotterdam, Hambourg, tous les sports scandinaves, et baltes, tous les ports du Rhin et

les villes de l'intérieur de la Belgique, tous les ports de l'Angleterre.

MOSS LINE, de Liverpool, faisant un service régulier bimensuel de Liverpool sur Gibraltar, Alger, Malte, Alexandrie, Jaffa, Beyrouth.

La Cie Royal et Cie Moss font escale à Alger depuis quarante-huit ans, date de fondation de la maison DELACROIX.

« Océan », société anonyme belge d'armement et de navigation d'Anvers, faisant un service mensuel d'Alger pour Londres et Anvers.

BLAND LINE.— Service régulier bimensuel de tous les ports du Maroc pour Alger et chargeant pour Alicante, Gibraltar, Melilla, Ceuta, Tétouan, Tanger, Casablanca et tous les ports du Maroc.

Ce bref exposé en dit plus long que tous les discours et prouve l'importance de la maison E. Delacroix et fils.

Nous devons ajouter que, depuis 1920, M. É. Delacroix, fondateur de l'agence maritime, s'est adjoint la collaboration active de son fils, M. Robert Delacroix, fort heureusement rétabli de sa blessure qui motiva une croix de guerre bien méritée.

La maison É. Delacroix et fils a repris sa grande extension d'avant-guerre grâce à un trafic de plus en plus considérable, comme on peut en juger par l'importance des compagnies précitées.

Cette agence maritime s'occupe également de l'acconage, du transit et d'affrètements sur toute la côte.

Le grand tourisme maritime
(*L'Écho d'Alger*, 22 février 1933)

Aujourd'hui est attendu à 16 heures le grand paquebot hollandais « Statendam » de la Rolland-America Line de Rotterdam.

Ce superbe paquebot, construit en 1929 par les chantiers Harland et Wolff, de Belfast, est la plus belle unité de la flotte hollandaise et la plus luxueuse. D'une jauge brute de 28.150 tonnes pour 22.098 tonnes de jauge nette et 38.950 tonnes de déplacement, le « Statendam » mesure 204 m. 33 de longueur, 24 m. 81 de largeur et 15 m. 05 de creux.

Parti le 9 de New-York, le « Statendam » a touché Madère, Cadix et Gibraltar avec de nombreux touristes à bord. Il reprendra la mer demain à 18 heures à destination de Naples, Malte et une croisière en Méditerranée orientale.

MM. Delacroix et fils sont à Alger les agents consignataires de la compagnie Holland-America. Les excursions en ville et aux environs ont été organisées par les agences Atwater et Cie et Hignard.

AVIS DE DÉCÈS
(*L'Écho d'Alger*, 23 juillet 1933)

Mme Édouard Delacroix ; M. Robert Delacroix [son fils] ; les familles Legrand, Noellat, de la Croix, Lafabrière, Bernelle, Nérel, Bresse, Pavard, Schumacher et alliées, le personnel de la Maison E. Delacroix et fils, ont la douleur de vous faire part du décès de

Monsieur Édouard DELACROIX,
chevalier de la Légion d'honneur,
agent maritime,
ancien juge au tribunal de commerce

survenu à Alger le 21 juillet 1933, à l'âge de 78 ans. [...]

